

VITORIA-GASTEIZ / Cierra Sancho el Sabio para iniciar el traslado a la nueva sede de Betoño

La Fundación Sancho el Sabio cerrará una etapa el próximo lunes. Desde este día, las puertas del palacio Zulueta no se abrirán a la consulta de investigadores y público en general. ¿El motivo? Arrancan los preparativos para trasladar sus innumerables fondos -es el centro documental de la cultura vasca más rico del mundo- a su nueva sede de Betoño.

La fundación, propiedad de la Caja Vital, ha ocupado el bello edificio del paseo de La Senda desde 1991. Ahora se va a una urna de cristal de ocho metros de alto que cubre el inmueble neogótico en donde las monjas Carmelitas daban sepultura a las hermanas fallecidas. Se trata de una hermética caja de cristal, reflectante y diseñada a medida por Roberto Ercilla y Miguel Ángel Campo.

La directora técnica de Sancho el Sabio, Carmen Gómez, detalla que el nuevo traslado va a resultar más laborioso que el de hace diecisiete años porque en este tiempo los fondos se han cuadruplicado. Y es que los números de este centro abruman. La fundación cuenta con seis archivos familiares que suman 25.000 referencias, una biblioteca con más de 230.000 registros bibliográficos o una base de datos con 1,6 millones de imágenes digitalizadas.

La fundación abrirá sus puertas de Betoño en cuatro o seis meses, añadió Gómez. La directora explicó que es el tiempo que se necesita parar llevar a cabo un traslado tan delicado. El lunes, una empresa especializada comenzará a embalar el material. Esta labor arrancará por los fondos del semisótano y proseguirá por el depósito del anexo de la UPV.

Consultas virtuales

De forma paralela, se rematará el nuevo edificio de Betoño. Las obras y equipamiento estarán culminadas a mediados de diciembre. Despues, se acometerá el control de la climatización de forma que sólo cuando sea perfecta empezarán a llevarse los fondos. Calculamos que esto será a finales de enero o principios de febrero.

Pese al cierre de la sede, la plantilla de la biblioteca continuará con sus tareas habituales para que los investigadores puedan mantener su ritmo de trabajo. Así, estará operativa la página web www.fsancho-sabio.es y los responsables estarán a disposición de cualquier persona que precise información complementaria en la siguiente dirección de correo electrónico fs-inv@fsancho-sabio.es.